
1Escucha con más atención la Palabra del Señor ¿Có-
mo vamos hablar de aquello que no conocemos? "El
que escucha la palabra y la entiende, ése dará fruto"

(Mt 13, 23). “Desconocer la Sagrada Escritura es descono-
cer a Cristo” (S Jerónimo cf DV 25).

2Coloca, en un lugar relevante de tu casa, la Biblia
"Donde está tu tesoro, allí está tu corazón" (Mt 6,19-
23).

3Adorna el exterior de la puerta de tu casa con la Co-
rona de Adviento ¿Qué significa? Entre otras cosas
que tu familia prepara la Navidad con sentimientos

cristianos. “Velad, pues, porque no sabéis ni el día ni la ho-
ra” (Mt 25, 1-13).

4Vive y celebra con interés la Eucaristía. No te confor-
mes con participar en la misa dominical ¿No te sien-
tas a la mesa todos los días? ¿Acaso Dios, y tu vida in-

terior no merece un poco más? “La Eucaristía es fuente y ci-
ma de toda la vida cristiana” (LG 11). “La Iglesia y el mun-
do tienen una gran necesidad del culto Eucarísitico. Jesús
nos espera en el sacramento del Amor. No escatimemos
tiempo para ir a encontrarlo” (Juan Pablo II en Dominicae
cenae, 3).

5¿Cuánto hace que no buscas el silencio, la contempla-
ción en el interior de una iglesia? Procura, en este
tiempo de Adviento, tener experiencia de silencio: el

encuentro personal, sin más añadidos que el silencio, con
Dios que viene a tu encuentro. Será una sensación muy
oxigenante para tu vida "Señor enséñanos a orar" (Lc
11, 1).

6Benedicto XVI nos recuerda constantemente una
exigencia actual: la Nueva Evangelización
¿Transmites las verdades cristianas en tu

familia? ¿Bendices la mesa antes de comer?
¿Te santiguas en el momento de salir a la
calle o emprender un viaje? La Nueva
Evangelización no es hacer cosas nue-
vas… sino el recuperar lo esencial: no
dejarnos descafeinar por el secularismo
galopante. “El que se avergüence de mí
y de mis palabras, de éste se avergonza-
rá el Hijo del Hombre cuando venga en
su gloria, y la del Padre, y la de los án-
geles" (Lc 9,26).

7No olvides, en este tiempo de Ad-
viento, la presencia y la figura de la
Virgen María. Nunca, una mujer tan sen-

cilla, fue tan feliz por dentro y por fuera. ¿Rezas
el ángelus? ¿Cuánto hace que no visitas un santuario
mariano o que no rezas el Ave María, el Rosario?
"Desde ahora me dirán bienaventurada todas las ge-
neraciones" (Lc 1,48).

8El Adviento es una puerta abierta a la esperanza
¿Cuáles son tus sueños?, ¿Juega la fe un papel
fundamental en tu vida? Testimonia tu fe allá

donde estés. No te dejes asediar por la timidez. No
encierres dentro de ti aquello que, en Navidad, es lo

más grande: Cristo. “Y sabed que yo estoy con vosotros to-
dos los días, hasta el fin del mundo" (Mt 28,16-20).

9Benedicto XVI ha convocado, a partir del 12 de octu-
bre de 2012. ‘El Año de la Fe’ ¿Por qué no iniciar ya
nuestro interés por el Evangelio? Un regalo para el al-

ma, el espíritu y el bienestar físico y moral es el Evangelio
de! 2012. ¡Cómpralo y obséquialo! "Lo que hiciereis con
uno de estos pequeños, a mi me lo hacéis" (Mt 25.40).

10El Adviento y la Navidad es un despertador de nuestra
conciencia cristiana. Tenemos la oportunidad de vivir
la Navidad compartiendo especialmente con los más

necesitados. “Amando al prójimo y preocupándote por él, pro-
gresas sin duda por tu camino. Aún no hemos llegado hasta el
Señor, pero al prójimo lo tenemos ya con nosotros. Preocúpate,
pues de aquel, que tienes a tu lado mientras caminas por este
mundo y llegarás a aquel con quien deseas permanecer eterna-
mente” (S. Agustín Tratado 17,
sobre el Evangelio de
Juan).

RENACER
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BENEDICTO XVI HA CONVOCADO PARA EL 12 DE OCTUBRE DE 2012 EL ‘AÑO DE LA FE’ ¿POR QUÉ NO INICIAR YA
NUESTRO INTERÉS POR EL EVANGELIO Y LA NUEVA EVANGELIZACIÓN? Estas diez pistas nos pueden servir, para co-
menzar ya en Adviento y Navidad, a prepararnos para este ‘Año’ especial.
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2 DÍA DEL SEÑOR

EVANGELIO • IV DOMINGO DE ADVIENTO • Lucas 1, 26-38

MARÍA, MUJER DE FE
Dios actúa sin hacer ruido, de una

forma sencilla.  Este relato de la Anun-
ciación así nos lo demuestra.  Nazaret
era una aldea sencilla, de escasa relevan-
cia en la provincia de Galilea.  María,
será también una mujer sencilla, una jo-
ven desposada con José. 

Dios va a actuar en este texto a través
del ángel Gabriel. En el Nuevo Testamen-
to la figura de los ángeles designa casi
siempre al mensajero (celestial) de Dios.
La etimología del nombre Gabriel (“Dios
es mi fuerza” o “hombre de Dios)  coinci-
de con la breve descripción que de él nos
hace Lucas: “fue enviado por Dios”.  Por
tanto este mensajero sólo va a relatar las
mismas palabras de Dios.  Es importante
que nos detengamos en lo que dice Dios
porque la actitud de María es una res-
puesta a la invitación de Dios:
-  El saludo de Dios es la alegría.  Esta es

su seña. La alegría de Dios que es ca-
paz de iluminar la noche más oscura. 

- La elección.  El ángel Gabriel no se ha
presentado a otra doncella. Ha ido a
casa de María, porque María ha sido

elegida por Dios.  El texto no nos dice
las razones por las que Dios eligió a
María. Podemos intuir que Dios, en su
infinita sabiduría, conocía bien el co-
razón y la fe de esta mujer. Sabía que
no le iba a fallar. 

- Repetición de la promesa. María se
turba. No se imaginaba que Dios se
fuera a fijar en ella. Por eso Dios repi-
te, reitera su promesa: “No temas Ma-
ría”. La fe en Dios, en su continua pre-
sencia, hace disipar cualquier temor.

- La misión. Ésta es la clave, la misión
que va a recibir María. Una vez disipa-
do el temor es cuando Dios le pide su
colaboración en su proyecto de salvar
a la humanidad.  María ha de ser la
madre del Hijo de Dios.

- La asistencia de Dios para la misión.
María no va a estar sola en esta tarea.
En el caso de María será la misma fuer-
za de Dios, el Espíritu Santo, quién la
cubrirá con su Gracia.

¿Cómo responde María? Humana-
mente entendemos fácilmente cómo Ma-
ría se vería desbordada ante una misión

tan especial. Se sentiría pequeña. Se pre-
guntaría sin duda: ¿Señor, por qué yo?
Sin embargo, lo más importante, lo más
ejemplar, lo que más nos puede ayudar
para nuestra vida es el sí de María.  La
Virgen se ha fiado absolutamente de
Dios, sin ningún tipo de reservas, ni de
seguridades humanas.  Sabía que si Dios
la había elegido y le había prometido su
compañía Él no le iba a fallar. 

Es cierto que la misión que Dios le pi-
dió a la Virgen María es única e irrepeti-
ble. Pero no es menos cierto que Dios a
todos nos ha llamado para una misión.
Podemos  meditar en este cuarto domin-
go de adviento el mismo proceso que vi-
vió María en la Anunciación. Dios tam-
bién nos dice a cada uno: “Alégrate, no
temas que estoy siempre contigo”. Nos
llama a ser continuadores de la misión de
su Hijo.  Nos llama a vivir para los de-
más. Y nos promete su Gracia. Ahora nos
toca a nosotros. ¿Qué le respondemos 
a Dios?

Rubén Ruiz Silleras.

“En aquel tiempo, el ángel del Señor fue en-
viado por Dios a una ciudad de Galilea, llama-
da Nazaret, a una virgen desposada con un
hombre llamado José, de la estirpe de David;
la virgen se llamaba María.
El ángel, entrando a su presencia, dijo: -Alé-
grate, llena de gracia, el Señor está contigo;
bendita tú entre las mujeres. Ella se turbó
ante estas palabras, y se preguntaba qué salu-
do era aquél. El ángel le dijo: -No temas, Ma-
ría, porque has encontrado gracia ante Dios.
Concebirás en tu vientre y darás a luz un hijo
y le pondrás por nombre Jesús. Será grande,

se llamará Hijo del Altísimo, el Señor Dios le dará el
trono de David su padre, reinará sobre la casa de
Jacob para siempre, y su reino no tendrá fin.
Y María dijo al ángel: -¿Cómo será eso, pues no co-
nozco varón? El ángel le dijo: -El Espíritu Santo ven-
drá sobre ti, y la fuerza del Altísimo te cubrirá con
su sombra; por eso el santo que va a nacer se lla-
mará Hijo de Dios. Ahí tienes a tu pariente Isabel
que, a pesar de su vejez, ha concebido un hijo, y ya
está de seis meses la que llamaban estéril, porque
para Dios nada hay imposible.
María contestó: -Aquí está la esclava del Señor, há-
gase en mí según tu palabra”.

Palabra de Dios para la semana

18, domingo: IV DE ADVIENTO. ¡Oh, Rey! 2S 7,1-
5.8b-12.14a.16; Sal 88; Rm 16,

25-27; Lc 1,26-38. Cuarta semana del Salterio.
19, lunes. ¡Oh, Renuevo! Jc 13,2-7.24- 25a; Sal 70; Lc

1,5-25. En Zaragoza: Aniversario de la muerte del
obispo Pedro Cantero Cuadrado (1979).

20, martes. ¡Oh, Llave! Is 7,10-14; Sal 23; Lc 1,26-38.
21, miércoles. ¡Oh, Sol! Ct 2,8-14; Sal 32; Lc 1,39-45.

San Pedro Canisio (Conmemoración).
22, jueves, ¡Oh, Rey! 1S 1,24-28; Sal: 1S 2,1-8; Lc

1,46-56.
23, viernes. ¡Oh Emmanuel! Ml 3,1- 4.23-24; Sal 24;

Lc 1,57-66.San Juan de Kety (Conmemoración).
24, sábado. 2S 7,1-5.8b-12.14a.16; Sal 88; Lc 1,67-79.

Vigilia de la Natividad del
Señor: Is 62,1-5; Sal 88; Hch 13,16-17.22- 25; Mt 1,1-

25.
25, domingo.SOLEMNIDAD DE LA NATIVIDAD DEL

SEÑOR. Medianoche: Is 9,1-3.5-6; Sal 95; Tt 2,11-
14; Lc 2,1-14. Aurora: Is 62,11-12; Sal 96; Tt 3,4-7;
Lc 2, 15-20. Día: Is 52,7-10; Sal 97; Hb 1,1-6; Jn
1,1-18.

ESTA SEMANA… Ntra. Sra. de la Esperanza
“María de la O” (18 de diciembre)

La conmemoración de María Inmaculada como Reina del
Adviento alcanza un eco litúrgico inmediato, de cara a la
Navidad, este fin de semana en la fiesta de la Expectación
del Parto de la Santísima Virgen, hoy domingo 18 de di-
ciembre, aunque hoy celebremos el IV domingo de Advien-
to. El recuerdo conjunto de la Anunciación y la Encarna-
ción fue aceptado así el año 656, en el X Concilio de Tole-
do, con la presencia de San Eugenio III de Toledo, San
Fructuoso de Braga y San Ildefonso de Sevilla. La fiesta lle-
va, como nombre popular, el de Nuestra Señora de la Espe-
ranza. También el de María de la O, aludiendo a la letra
con que comienzan estos días las antífonasmayores de la li-
turgia: Oh Sabiduría; Oh, Adonai; Oh, Renuevo; Oh, Llave;
Oh, Sol; Oh, Rey; Oh Emmanuel.

RECUERDA… La preparación de los belenes en las casas es una muy buena oca-
sión para que los miembros de las familias (especialmente los niños) entren en contacto
con el Misterio de la Navidad y puedan hacer unos momentos de oración. No perdamos
la tradición de poner ‘el Belén’ en nuestros hogares y pidámosle a la ‘Familia de Naza-
ret’ que bendiga a nuestras familias. 
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IGLESIA EN ARAGÓN 3

DIÓCESIS DE TARAZONA
DEMOS GRACIAS AL SEÑOR, POR LA ORDENACIÓN DE NUEVOS SACERDOTES
(Reproducimos un fragmento de la carta de Mons. Eusebio Hernández, Obispo de Tarazona,

con motivo de la Ordenación de los tres nuevos sacerdotes)

DIÓCESIS DE ZARAGOZA • SE VA A MONTAR EL BELÉN EN EL MUDIZ

DIÓCESIS DE BARBASTRO-MONZÓN • Misioneras de Ntra. Sra. del Pilar Libro sobre su fundadora

En el MUseo DIocesano de Zaragoza, se va a MONTAR EL
BELÉN!!!. Si, si, este año será para el MUDIZ su primera Navi-
dad y es por ello que las actividades se desarrollarán en torno a
la simbología de los belenes.

Junto con la Asociación Amigos de los Belenes, la sala de
exposiciones temporales del MUDIZ se llenara de escenas cen-
tradas en diferentes momentos claves; la Anunciación a los pas-

tores, a Maria o los Reyes Magos en camino serán los momen-
tos que se podrán contemplar. Las figuras de claro ambiente
aragonés, procedentes del llano, de las montañas, de la ribera
del Ebro, del Pirineo y de la ibérica turolense. Se construyen ca-
sas, fuentes, pajares, etc., extraídos de paisajes y pueblos de
Aragón. La Virgen Maria, San José, la cuna del Niño Jesus, los
adoradores, los pastores, las lavanderas, las hilanderas y otras fi-
guras del belén están ataviados con vestimenta de diferentes
pueblos aragoneses.

La visita al mismo se podrá realizar en el momento que se
visite el resto del museo o de manera independiente en un hora-
rio concreto. Contaremos con actividades fundamentadas en di-
cha temática para público de entre 5 y 12. Para participar en di-
chas actividades se realizara una inscripción previa, mediante
los siguiente medios: web del museo www.mudiz.net, nuestra
página en facebook, http://www.facebook.com/mudizaragoza,
teléfono 976.399.488 o en la propia recepción del museo, el
precio del taller será de 3,00 €. 

Desde el año 1993 esta asociación cultural, artística y artesana
tiene como objetivo y lema “Si en Belen no hubo una casa, que en
cada casa hay a un belén” y el MUDIZ quiere unirse a ellos.

Así que ya sabes desde el próximo 21 de diciembre hasta fi-
nales de enero, en el MUDIZ se ESTA MONTANDO EL BELÉN,
nos ayudas?

El pasado 26 de noviembre tuvo lugar en
Huesca la presentación del libro "Ejes teológi-
cos en la espiritualidad de la Madre Espe-
ranza", fundadora de las Misioneras de Ntra.
Sra. del Pilar, dentro del centenario de su naci-
miento que este año celebra la Congregación. El
libro fue presentado por su autor, don Pedro Es-
cartín Celaya, Vicario General de nuestra dióce-
sis. Previamente la Superiora General, M. Mª Pi-
lar Chávarri, agradeció a don Pedro Escartín su
disponibilidad y generosidad para llevar ade-
lante este libro que lleva un prólogo del obispo
de Huesca y de Jaca, Mons. Julián Ruiz. 

El libro hace un recorrido por los cinco ejes
en torno a los que giró la vida espiritual de la
Madre Esperanza Vitales: el absoluto de Dios, la
vivencia del misterio trinitario, el carisma con-

gregacional, seis virtudes que constituyen el armazón
espiritual de la congregación y la dimensión mariana
de la misma.

La Madre Esperanza Vitales nació en Lanaja el día
18 de diciembre de 1911, murió en Huesca el 24 de
mayo de 2005 y está enterrada en una cripta de la
iglesia de la Casa Madre de Huesca.

La Congregación comenzó el 29 de octubre de
1939. Fue erigida de derecho diocesano el 27 de julio
de 1962 y recibió la aprobación de la Sede Apostó-
lica, como congregación de votos simples, el 22 de
julio de 1970. 

En nuestra diócesis hay una comunidad de tres Her-
manas Misioneras de Nuestra Señora del Pilar que
atiende la Casa Sacerdotal, servicios de Cáritas y diver-
sas actividades parroquiales.

Queridos amigos y hermanos:
El día 17 de diciembre a las 11 de la

mañana en la S. I. Catedral de Tarazona
ordenaré a tres nuevos sacerdotes para
nuestra Diócesis. Es un motivo de gran
alegría para todos por el don de Dios: el
regalo de tres nuevos sacerdotes. Con
estos tres hermanos nuestros se rejuve-
nece nuestro presbiterio y nos permite
ofrecer a nuestra diócesis una mayor
atención pastoral.

Los tres diáconos que serán ordena-
dos presbíteros son: D.
Gabriel Chaves Jaúre-
gui, D. Luis Carlos Es-
trada Cifuentes y D.
Servando Bedoya Mi-
lián, los dos primeros
proceden de Colombia
y el último de Guate-
mala. Realizaron sus

estudios teológicos en
nuestro Seminario,
durante este tiempo
de formación partici-
paron en alguna acti-
vidad pastoral de las
parroquias de Tara-
zona y en el Oratorio
Festivo que los sába-
dos por la tarde orga-

niza el Seminario, dos de ellos obtuvie-
ron el grado de Bachiller en Teología
por la Facultad de Teología de la Univer-
sidad Eclesiástica de San Dámaso de Ma-
drid a la que está afiliado el Estudio Teo-
lógico de Tarazona.

Fueron ordenados diáconos y desti-
nados en un período de pastoral a las
parroquias del Santo Sepulcro y San
Juan el Real de Calatayud y a la de Villa-
lengua y, después de este tiempo, tras el

oportuno discerni-
miento, serán ordena-
dos presbíteros.

La acción de gra-
cias de toda la Dióce-
sis por este don, debe
ir acompañada de
nuestra súplica fer-
viente por estos tres
nuevos sacerdotes. La
vida del sacerdote necesita del apoyo de
los fieles, oremos, pues por ellos y pida-
mos para nuestros hermanos la fidelidad
al Señor y a la Iglesia durante todos los
días de sus vidas. Que a pesar de las difi-
cultades nunca se sientan desalentados y
que siempre busquen servir al Señor y
los hermanos enseñando, celebrando y
animando a todos en el camino de la fe.
Que sepan impulsar la caridad de to-
dos…Gabriel

Servando Luis Carlos
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ESTA singular Capilla abierta las veinticuatro ho-
ras del día es ciertamente un desafío inaudito
para el mundo. Ésta es una de las bendiciones

que Dios ha enviado a la ciudad de Zaragoza. En un
mundo dominado por el afán de tener, donde vales lo
que puedes o tienes, la Capilla de la Adoración per-
petua de la Eucaristía nos muestra la sencillez y la
grandeza de la vida cristiana y que lo importante no
es lo que tienes o vales ante el mundo, sino lo que
eres a los ojos misericordiosos de Dios. En un mundo
donde reina el placer a cualquier precio, nos descu-
bre que sólo los limpios de corazón ven donde otros
no ven nada, que lo único que no pasa es el amor de
verdad y que la única libertad que merece la pena vi-
vir es la libertad obediente a Dios.

Los cristianos no lo sabemos todo y no tenemos
una fórmula mágica que cure todos nuestros males,
pero sí poseemos el camino de vivir en Jesucristo
que es el único que sacia plenamente nuestros an-
helos. Los que estamos en la Escuela de Jesús y de
María sabemos que estamos de paso y que en nues-
tra existencia terrena hemos de vivir abiertos a  la
esperanza que nos indica que para Dios nada hay
imposible y que siempre, pase lo que pase, hay una
puerta abierta; y que detrás de esa puerta está Él es-
perándonos con los brazos abiertos. 

Damos gracias a Dios por la multitud de zara-
gozanos que se han inscrito en los diversos turnos
de adoración semanal. La respuesta de la gente ha
sido extraordinaria: no podía ser de otra manera en
la Ciudad de la Virgen del Pilar. Día tras día, se-
mana tras semana ellos han anunciado al mundo,
casi sin darse cuenta, que vale la pena poner a Je-
sucristo en el centro de nuestra vida y que en el Sa-
cramento de la Eucaristía Él se hace nuestro com-
pañero de camino para hacernos verdaderamente
felices. Eso es lo importante, ser felices. A este res-
pecto San Agustín señalaba que ‘los que no tienen
lo que desean no son felices, pero no siempre los
que poseen lo que desean son felices. La cuestión –
prosigue –  no es la felicidad sin más, sino lo que
debo desear para ser auténticamente feliz; y sólo
puede darnos la felicidad verdadera algo que una
vez poseído, no podamos perder: la vida que Cristo
nos da y, con ella, la alegría y la paz de los hijos de
Dios. Quien tiene a Cristo lo tiene todo’. 

¿En qué consiste exactamente la Adoración
Perpetua instaurada en nuestra Diócesis? El Beato
Juan Pablo II nos lo explica de una manera maravi-
llosa: "Suscitemos en la Iglesia un movimiento de
oración, que coloque en el centro la adoración eu-
carística continuada durante las veinticuatro horas,

de tal modo, que de cada rincón de la tierra se eleve
siempre a Dios incesantemente una oración de ado-
ración, agradecimiento, alabanza, petición y repara-
ción, con el objetivo principal de suscitar un nú-
mero suficiente de santas vocaciones al estado sa-
cerdotal y, al mismo tiempo, acompañar espiritual-
mente con una especie de maternidad espiritual, a
quienes ya han sido llamados al sacerdocio ministe-
rial” (Pastores dabo vobis, 16). Aquí encontramos
una de las razones de la existencia de esta Capilla
en Zaragoza y en tantos lugares del mundo. El Pue-
blo de Dios necesita y quiere muchos sacerdotes
ilusionados que sean hombres de Dios –hombres
de verdad–, curtidos al calor de la escucha atenta y
la contemplación de la Palabra de Dios, de la cele-
bración y adoración de la Eucaristía y de la prác-
tica de la caridad. Vivimos tiempos  muy difíciles y,
por eso, necesitamos sacerdotes recios y santos que
nos enseñen el camino de Cristo, el único camino
justo para ser plenamente humanos. Y necesitamos
muchos sacerdotes santos porque necesitamos mu-
chísimas familias cristianas que amen la vida y
transmitan a las nuevas generaciones la belleza de
la fe cristiana. 

Por otra parte, el hecho de la ubicación de esta
Capilla en la Casa de la Iglesia posee una gran
fuerza simbólica para  todos nosotros, pues así se
expresa de una manera clara y diáfana que el cen-
tro de todas las actividades diocesanas está en la
Eucaristía adorada ininterrumpidamente. Aquí está
el corazón de la Diócesis. Todo lo demás, ha de gi-
rar en torno al Sacramento de nuestra fe donde se
hace presente y actual el Misterio Pascual. El centro

de la Iglesia es Jesucristo y esta Capilla abierta de
día y de noche es una luz que nos recuerda sin am-
bigüedades que la Diócesis de Zaragoza tendrá fu-
turo sólo si la asumimos desde la fe en la Presencia
real de Jesucristo en la Eucaristía. Sólo desde Dios
presente en nuestros altares podremos afrontar el fu-
turo con ilusión, con seguridad y con decisión. Y no
olvidemos que el futuro no es una conquista nues-
tra sino un don que viene de lo Alto. 

Todos los que de alguna manera hemos puesto
nuestro granito de arena para que esta iniciativa de
nuestro Arzobispo fuera una realidad viva y fe-
cunda, os deseamos unas felices y santas Navidades
y que en el fragor de vuestras múltiples actividades
esté Jesús  iluminando vuestro ser y vuestro obrar;
que el ruido exterior se convierta en un dialogo de
amor y de iluminación con Dios; que las preocupa-
ciones de la vida se conviertan en paz y descanso;
que las prisas se paren para adorar al Señor que nos
ve y nos escucha con cariño; y que, sobre todo,
desde esta Capilla pequeña y grande a la vez, brote
el reto de la nueva evangelización que todos hemos
de afrontar con entusiasmo, no solo pensando en
los que abandonaron nuestras iglesias sino también
en los que nunca estuvieron. Bien sabemos que
nuestra  Capilla es el fundamento y el culmen de la
evangelización que lejos de encerrarnos en nos-
otros mismos, nos abre a los demás para servirles a
ejemplo de Jesucristo. Todo lo que Dios nos da se
fortalece cuando se comparte. 

El Señor ha estado grande con nosotros y esta-
mos alegres; no dejaremos de cantar y alabar ince-
santemente la misericordia de Dios que no tiene lí-
mites. Os invitamos a todos a que os suméis a esta
alabanza permanente, eligiendo una hora semanal
para realizar vuestro turno de adoración, el día que
queráis, bien por la mañana, por la tarde o por la
noche. En el despacho que la Adoración Perpetua
tiene en la tercera planta de la Casa de la Iglesia, to-
dos los lunes desde las seis de la tarde hasta las
nueve de la noche, podremos atender a los que os
comprometáis a mantener los turnos de vela al
Santísimo. Es muy importante vuestro compromiso
semanal precisamente para que la Capilla esté
abierta todo el día y sean muchas las personas que
puedan entrar a adorar a Jesucristo, aunque sea
unos minutos. Decía un Padre de la Iglesia, Oríge-
nes, que nadie puede comprender el sentido pro-
fundo del Evangelio “si antes no ha posado la ca-
beza sobre el pecho de Jesús y no ha recibido de Je-
sús a María como Madre”. ¡Nosotros qué fácil lo te-
nemos en Zaragoza! CÉSAR MIRAVETE LAFUENTE
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La Capilla de la Adoración Nocturna
CUMPLE SEIS MESES

CESAR MIRAVETE, Párroco de San Felipe y
Santiago, y Capellán de la Capilla de la Adoración
Perpétua de San Pascual Bailón ha escrito este inte-
resante artículo en el que nos cuenta cómo desde el
30 de junio de este año, se ha estado orando día y
noche, inenterrumpidamente en esta Capilla, gra-
cias a los 700 adoradores que en turnos de una
hora, un día a la semana fielmente, acompañan al
Señór en la Eucaristía, orando incesantemente por
la Iglesia, el Papa, nuestras diócesis y especialmente
por el aumento de vocaciones a la vida sacerdotal y
religiosa.

El próximo día 30, Fiesta de la Sagrada Familia, se cumplirán seis me-
ses desde que el Cardenal D. Antonio Cañizares inaugurará la Capilla de
san Pascual Bailón para la Adoración Perpétua de la Eucaristía, situada en

la planta baja de la Casa de la Iglesia. Aquel día inolvidable comenzamos
un proyecto vital para nuestra Diócesis que, gracias a Dios, ha irrumpido
con fuerza entre nosotros trayéndonos muchas bendiciones.

El Cardenal D. Antonio Cañizares
durante la inauguración de la Capilla.

Escribe nuestro Obispo

“QUE LA ESPERANZA OS TENGA
ALEGRES” (Rom 12,12)

† Julián Ruiz Martorell,
Obispo de Huesca y de Jaca 

Queridos hermanos en el Señor:
Os deseo gracia y paz.

San Pablo nos exhorta: “Que la esperanza os tenga alegres” (Rom 12,12).
Sentimos próxima la celebración de la Natividad del Señor, y ya hemos recorrido
una buena parte del Adviento. Celebramos y vivimos el comienzo del nuevo año li-
túrgico como ocasión favorable y tiempo propicio para revitalizar la esperanza.

La esperanza no es una virtud pasiva. No se trata simplemente de aguantar,
de resistir, de aguardar resignadamente. La esperanza moviliza nuestros mejores re-
cursos, facilita la puesta en marcha de muchas iniciativas que nos disponen para ce-
lebrar con ánimo fraterno el Advenimiento de Jesucristo, en quien todo tiene ori-
gen, hacia el cual tiende la historia como proyecto de salvación, y en el cual todo
se sustenta y mantiene con intensidad y vida.  

La esperanza dibuja una sonrisa en nuestros corazones. Una sonrisa serena
y distendida para apreciar los signos del amor que se comunica y extiende. Una
sonrisa solidaria y abierta. Una sonrisa luminosa y consciente del dolor de tantas
personas que viven entre inquietudes y tristezas. Una sonrisa que comparte el su-
frimiento, pero que no se deja vencer por él. Una sonrisa que es testigo elocuente
de la alegría que brota del interior y que no se extingue nunca. Una sonrisa sincera
y cálida. Una sonrisa transparente.

La esperanza es expresión del amor. También nos dice san Pablo: “Que
vuestro amor no sea fingido; aborreciendo lo malo, apegaos a lo bueno” (Rom
12,9). La alegría no se puede fingir. A lo sumo logramos ocultar nuestra incomodi-
dad o conseguimos no manifestar exteriormente rasgos de cansancio y abatimiento.
Pero el amor, origen de la genuina alegría, no se consigue imitar con falsedad. El
amor no es una ficción, una fábula o un engaño. Es una realidad. La realidad más
consistente. El amor da sentido a todo y sin amor todo carece de sentido. 

“No te dejes vencer por el mal, antes bien vence al mal con el bien” (Rom
12,21). Estas palabras de aliento nos animan a no perder la alegría cuando todo pa-
rece desencajado a nuestro alrededor. En contraste con el activismo desbordante en
que solemos vivir, con una agenda cuajada de compromisos presuntamente inelu-
dibles, el camino del bien introduce una nueva luz para saber encontrar tiempos y
espacios de silencio en los que, lentamente, va gestándose y madurando un nuevo
bien, capaz de superar y vencer al mal que nos inunda.

Una respuesta airada, incluso ingeniosa, pero hiriente, produce un mal re-
duplicativo. Un gesto inoportuno o un comentario inapropiado siempre encontrarán
eco fácil, gratuita publicidad, pero nunca conseguirán producir un bien.

La esperanza no se deja llevar ni se deja vencer. La persona que vive en
clave de esperanza clava en lo alto el ancla de su vida. Experimenta el zarandeo, in-
cluso violento, de las adversidades. Pero se mantiene firme, arraigada en Cristo. Y
no permite que venza el mal en su interior, sino que con la cruz, como signo e ins-
trumento de paz, rotura los surcos donde siembra en esperanza, con gozo, aunque
no vea el fruto ni saboree la cosecha. 

Recibid mi cordial saludo y mi bendición.

LA séptima edi-
ción del En-
cuentro Mun-

dial de las Familias
se celebrará en Mi-
lán, Italia, entre
mayo y junio de
2012, y estará orga-
nizada por la archi-
diócesis de Milán y
el Consejo Pontificio
para la Familia. Las
parroquias del
mundo empiezan a
activarse para llegar
al evento en plena
forma espiritual. El
encuentro promete
ser una gran fiesta, tal como anuncia su lema: “La
Familia: el trabajo y la fiesta”.

El Encuentro Mundial de las Familias se creó
en 1994 de la mano del papa Juan Pablo II y se
realiza cada tres años. Se ha celebrado en dife-
rentes lugares. La primera edición tuvo lugar en
Roma, Italia; después en Río de Janeiro, Brasil, en
1997; volvió a Roma, en 2000; en Manila, Filipi-
nas, en 2003; en Valencia, España, en 2006, --la
primera con asistencia de Benedicto XVI- y, por
último, en Ciudad de México en 2009.

El VII Encuentro Mundial “La Familia: El Tra-
bajo y la Fiesta”, en Milán del 30 de mayo al 3 de
junio de 2012, propone un trinomio que parte de
la familia para abrirla al mundo: el trabajo y la
fiesta, son modalidades a través de las cuales la
familia habita el “espacio social y vive el tiempo
humano”, anunciaba Benedicto XVI en su carta
de convocatoria.

“El trabajo y la fiesta están íntimamente rela-
cionados con la vida de las familias: condicionan
sus elecciones, influyen en las relaciones entre
los cónyuges y entre padres e hijos, inciden en la
relación de la familia con la sociedad y con la
Iglesia. La Sagrada Escritura (Cf. Gn 1- 2) nos dice
que familia, trabajo y día festivo son dones y ben-
diciones de Dios para ayudarnos a vivir una exis-
tencia plenamente humana”, añadía el papa.

“La experiencia cotidiana demuestra que el
desarrollo auténtico de la persona comprende
tanto la dimensión individual, familiar y comuni-
taria, como las actividades y las relaciones fun-
cionales, al igual que la apertura a la esperanza y
al Bien sin límites”.

“El próximo Encuentro mundial de las fami-
lias constituye una ocasión privilegiada –anun-
ciaba el pontífice- para repensar el trabajo y la
fiesta en la perspectiva de una familia unida y
abierta a la vida, bien insertada en la sociedad y
en la Iglesia, atenta a la calidad de las relaciones
además que a la economía del núcleo familiar. El
acontecimiento, para que sea realmente prove-
choso, no debería quedar aislado, sino colocarse
dentro de un itinerario adecuado de preparación
eclesial y cultural”.

Los encuentros mundiales de las familias se
caracterizan por dos momentos: un congreso y
un encuentro más popular. El primero, durante
varios días, prevé encuentros, reuniones y con-
gresos sobre un tema seleccionado por el santo
padre. En particular se invita a los operadores
pastorales a dichas citas.

Las catequesis para este encuentro mundial
pueden encontrarse en:

www.family2012.com/es/catequesis.php

Hacia la cumbre de la
familia católica en Milán
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Nos escribe esta carta Rafael Rodriguez Serrano, que está trabajando en la Diócesis de Malanje, en Gaiato, Angola,
(África). ¡Muchas gracias Rafa por tu testimonio que nos enseña a Compartir para que crezca en nosotros la Confianza!

Hace unos días recibí un correo
donde me pedías unas líneas sobre eso
que se llama COOPERACIÓN MISIO-
NERA: proyectos, ayudas, dinero, aso-
ciación de amigos… Y la verdad es que
no me lo pones fácil porque desde la
realidad de Gaiato este tema lo vivimos
desde un planteamiento muy simple.
Antes de llegar a África
las personas con las que
me encontraba decían
que no les importaría
ayudar al Tercer Mundo
si tuvieran la certeza de
que las ayudas llegasen.
Por mi parte siempre me
daba la misma respuesta:
“Es mejor que te quedes
con tu dinero si no con-
fías”.

También se presenta-
ban innumerables organi-
zaciones religiosas, ong… con proyec-
tos para ser financiados y que eran de-
sacreditados porque a veces el dinero
se gastaba en aspectos estructurales y
la personas recusaban colaborar por-
que no tenían la certeza del destino de
las ayudas. Por mi parte continuaba
dándome la misma respuesta: “Es me-
jor que te quedes con tu dinero si no
confías”. Y por no decir de aquellos
que decían tener un amigo en misiones
y decidían dárselo a él porque sabían

que seguro llegaba al que lo necesi-
taba. Por tercera vez me respondí del
mismo modo: “Es mejor que te quedes
con tu dinero si no confías”.

Al llegar a África me he dado cuenta
del error tan grande en el que he estado
durante tanto tiempo. Porque confiar es

algo que solo se adquiere con
la práctica. Aquí hay muchos
misioneros que trabajan in-
cansablemente por apoyar a
aquellos que más sufren. Mi-
sioneros que se han gastado
en medio de la guerra y las
hambrunas. Misioneros que
trabajan para poder comer y
vestirse como cualquier per-
sona del primer mundo. Mi-
sioneros desilusionados que
sobreviven en medio de un
mar de problemas. Misione-
ros que han superado todos

los fracasos humanamente creíbles. Mi-
sioneros que siguen creyendo en que
amar es renovar la confianza. Por eso
ahora me respondo: “ES MEJOR QUE
COMPARTAS PARA APRENDER A
CONFIAR”.

Nosotros los padres de la calle so-
mos mendigos infatigables. Como pa-
dres diocesanos vivimos con nuestra
comunidad y lo compartimos todo con
ellos. Cuando nos piden que escriba-

mos algún proyecto para ayudarnos se
nos hace tan difícil como decirle a un
padre que es lo que necesita la familia:
“Todo y nada”; En nuestra Aldea de
Malanje todos los muchachos saben lo
que tenemos y participan de la admi-
nistración de la casa. Respondemos a
las necesidades según van apareciendo
y vivimos una pobreza solidaria que
nos ayuda a sentirnos más familia.

Es necesaria la cooperación misio-
nera en todos sus aspectos porque la
realidad que viven los misioneros es a
veces de un sacrificio sobre humano.
El apoyo material es importante, pero
también es verdad, que si no lo hay nos
esforzamos en los trabajos y nos con-
formamos con lo que hay. Cuando se
tratan de personas que vienen a cola-
borar se sienten tan desubicados como
nosotros cuando llegamos, pues algu-
nos como yo aun nos estamos en pro-
ceso de adaptación.

En conclusión quiero decirte que
apoyo indiscutiblemente a todo lo que
sea cooperación con los misioneros.
Después de llegar a África comprendí a
ese hermano sacerdote que donaba la
mitad de su sueldo a las misiones y me
decía: “ya que no puedo ir que no les
falte lo que me sobra a mí”. Un abrazo
desde el Gaiato de Malanje.

Rafa Rodriguez.

DIÓCESIS DE ZARAGOZA

DIÓCESIS DE JACA
BELENES MONTAÑEROS

COOPERACIÓN MISIONERA

Estos son algunos de los be-
lenes montañeros que durante
estos días van a instalarse en las
cumbres y cuevas de nuestra
diócesis:

Sábado, 17 de diciembre:
Hermandad de Santa Elena de
Biescas: En la ermita de Santa
Elena.

Club Pireneísta Mayencos
de Jaca: Pico Llena del Bozo.

Domingo, 18 de diciembre:
Sección de Senderismo del
Club Asamún, de Hecho: Cue-
vas de Susuey.

Asociación Cultural Erata,
de Biescas: Ermita de San Be-
nito de Erata.

Grupos de Montaña de Sa-
biñánigo: Puerto de Santa Oro-
sia.

Club Pirineista Mayencos de
Jaca: Peña Oroel.

Erata

ZA06.qxd:P-06  12/12/11  07:11  Página 1    (Negro plancha)



EVANGELIO Y VIDA 7

APUNTES
PARA EL DÍA A DÍA
(265)Pensaba meditar.  Algo aburrido, pero ¡paciencia! Le dijeron que además de

debía buscar en la oscuridad al espíritu benigno que le contaría cómo encon-
trar un atajo hacia la verdad. Sacó papel y cargó la pluma, dispuesto a anotar
lo que dijera el espíritu ignoto y revelador.

Atisbó tras un par de horas de espera, una forma en el rincón del cuarto; no
se veía claramente, pero “algo” estaba ahí, como si le esperase. Emocionado,
encendió una vela y con la palmatoria temblorosa, se aproximó al oscuro rin-
cón. Algo confuso se perfilaba poco a poco.

Temblando, avanzó más y entonces, “eso” sopló y todo volvió a la oscuri-
dad. Prisca y Áquila.

Jesús
nos hace
participar
de su
misma vida

Jesucristo, en su muerte y resu-
rrección ha vencido el pecado
y ha vencido la muerte, y nos
ha comunicado su propia vida.

De tal manera que la salvación
que nos ofrece no se puede se-
parar en modo alguno de su
Persona. Cristo mismo es nues-
tra salvación. La salvación de
Dios para cada hombre.

Jesús no nos ha traído bienes
por grandes que podamos pen-
sarlos, por ejemplo de gracia
santificante, que sean ajenos a
su Persona.

Es el mismo Cristo, el que con
su venida al mundo, trae toda
la novedad, según la bella for-
mulación de San Ireneo de
Lyon.

Jesucristo, con toda su historia
humana, y especialmente con
su muerte y resurrección, nos
hace participar de su misma
vida, que Él, en cuanto hombre
adquiere en plenitud, en su re-
surrección, al ser glorificado
por el Padre.

Arzobispo Emérito de Zaragoza

LUZ, MÁS LUZ • BUSCANDO LA VERDAD

• Hazte socio. Te incorporas así a
una gran familia que trabaja con-
tra la exclusión social.

• Participa en la colecta del Día de
Navidad. Sé generoso.

• Colabora como voluntario. Da
algo de tu tiempo, formación y
cualidades.

• Entrega tu donativo en la sede de
Cáritas Diocesana.

• Compra objetos para regalo en
tiendas como “La Artesa” o “A
todo trapo”.

Colabora en la Campaña de Navidad de Cáritas

LIBROS •

Ciudad Nueva presenta un nuevo libro de su colección
"15 días con". En este caso el autor es el Card. Carlos
Amigo Vallejo, y el personaje, Francisco de Asís. En
una colección de este tipo no pueden faltar maestros
clásicos de la espiritualidad, como es el caso de san
Francisco, pero el contexto tan especial que ha su-
puesto la conjunción de algunos eventos, como el 800
aniversario de la familia franciscana y la elección de
Asís por parte de lideres religiosos de todo el mundo
para implorar la paz, parecía propicio para proponer
una vez más la actualidad de la figura del santo de Asís.
La obra contiene, como el resto de los títulos de esta
colección, 15 meditaciones sobre escritos selecciona-
dos de Francisco de Asís. 15 capítulos, por tanto, me-
diante los cuales el autor consigue transmitir al lector
la esencia de la experiencia espiritual del santo de la
paz y de la fraternidad. Fray Carlos Amigo, con un len-
guaje sencillo y accesible, nos descubre cómo la senci-
llez de vida y la grandeza de alma del pobre de Asís
rompen las coordenadas de la historia para situarse en
un presente siempre vivo.

P.V.P.:
8,00 euros
Primera Edición:

Noviembre de 2011.
ISBN:

978-84-9715-237-2.
Páginas: 128.

Formato: 19x11.

15 DÍAS CON FRANCISCO DE ASÍS
Colección: “15 Días con”
Card. Carlos Amigo Vallejo
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Iglesia en
JACA

La Delegación de Medios
de Comunicación Social, 

y la Dirección de esta Hoja
IGLESIA EN JACA 

desea todos sus lectores
y colaboradores
que seáis felices, 

que disfrutéis de estos días 
de la Navidad,

que Dios os bendiga,
y que en 2012 sintáis cómo

os acompaña en todo momento
y circunstancia.

DECÁLOGO
DE LA NAVIDAD

1. Navidad no es una fecha.
Navidad es una manera de vivir
haciendo nacer y vivir todo aque-
llo que está a nuestro lado.

2. Es Navidad cuando te acer-
cas a alguien, callas, esperas y
confías en él por encima de todo.

3. Es Navidad cuando dejas tu
sitio y sales a plantarte en los últi-
mos lugares.

4. Es Navidad cuando sabes es-
cuchar los gritos de alguien y éstos
te remueven las entrañas.

5. Es Navidad cuando en lugar
de juzgar a los otros comprendes y
amas.

6. Es Navidad Cuando no gastas
energías en balde y compartes
aquello que tienes.

7. Es Navidad cuando tu mirada
y tus palabras crean esperanza,
alegría y ganas de vivir al que está
contigo.

8. Es Navidad cuando dejas que
tu corazón se conmueva y tu exis-
tencia se movilice a favor de los
más necesitados.

9. Es Navidad cuando ves luz
en la noche y tu luz guía y llena de
claridad a los otros.

10.Es Navidad. Todos los días
puede ser Navidad, porque Navi-
dad es Amor.

DECÁLOGO DE LA NAVIDAD,
CON OTRO AIRE

1. Siempre es Navidad cuando se ama
2. Comparte esperanza y sembrarás navidades.
3. Sienta a un pobre en la mesa de tu corazón

4. Reza, y la Navidad no pasará nunca.
5. Siembra en tu casa el árbol de la ternura

de la Navidad.
6. No te cierres nunca a los que sufren

7. Potencia tu vida familiar
8. Canta por el camino de la paz
9. Descubre una nueva amistad

10. Si tu vida es distinta ¡es Navidad!

DIEZ DÍAS EN HAITÍ

YA estamos por aquí. Viaje largo y pesado -como no podía ser de otra manera-
en esos microasientos de avión. Las cosas aquí parecen haber mejorado algo,

pero sigue siendo una injusticia total. Se aprecia la ayuda internacional y todo lo
que han hecho los haitianos, aunque la mínima dignidad humana todavía no ha
llegado por aquí en muchas zonas. Ayer domingo es-
taba todo parado y dimos una vuelta por el país. La
otra vez no salí de un trozo de la ciudad en tres sema-
nas de trabajo. Está todo lleno de basura y suciedad.
Nadie recoge nada. Es un problema de salud muy se-
rio. La ayuda internacional lo agrava porque los envol-
torios de las donaciones se suman al estercolero gene-
ral. Llegamos a una playa idílica. Resultó ser privada.
Las acotan para aportar seguridad ante robos, secues-
tros y demás... Estaba llena de militares y cooperantes que, según mis amigos de
aquí, cobran 3000 € de sueldo medio mensual. En fin, mundo de locos. Esto de la
cooperación, por lo menos la oficial, es una pieza más de esta contradicción. Al
final la mayor coherencia la acaban teniendo las órdenes religiones que vienen
aquí y se hacen pobres con los pobres.  En este país no hay trabajo directo ni para
los haitianos ni para nadie. Así que aquí no se crea riqueza de forma directa. De
la misma manera, esa libertad imprescindible para prosperar está colapsada por
un sistema político corrupto e intervenido internacionalmente. Eso sí, no sé como
lo hacen, pero en este mundo en no desarrollo todos llevan móvil... Enrique Mur
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